

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.  
Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre - 5.00 Número del día 10 céntimos; Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Exacta definición

«Es el hombre tan variable en sus apetitos, tan profundo en su corazón y mudable en sus pensamientos, que se hace muy fácil el conocerle pero muy difícil el entenderlo.»

GUEVARA.

He aquí descrito por Guevara, el velo que encubre toda la admirable armonía de ese enigmático ser, que se llama hombre: es una verdad ciertísima que nada tan variable y voluble como los humanos apetitos; pero si bien nos fijamos en esta volubilidad, de ella sacamos gran caudal de materiales para la experiencia y ella se presta y da lugar a muchas reflexiones no poco serias y profundas.

Nada tan lógico y natural como que un ser que tiene aspiraciones tan sublimes como él, jamás halle en este mundo ni en toda la pleyade casi infinita de placeres que en él hay, uno, siquiera que sea suficiente para llenar ese innato deseo que el hombre tiene de felicidad, el cual jamás podrá saciar debidamente mientras exista sobre la tierra.

Lo que hoy ama el hombre no es muy difícil ver que mañana o lo aborrece o lo olvida o apenas si le causa la menor atención: lo que hoy apetece, mañana le causa hastio y no lo desea.

Esto indica bien claro, que los apetitos que el hombre siente no tienen aquí objetos adecuados para producir su saciedad y de aquí esa variabilidad e inconstancia de que nos habla Guevara y que es real y harto manifiesta en el hombre.

Mas si dejando su sensibilidad dirigimos nuestra vista hacia su corazón, nos hallamos con que éste es un enigma el más impenetrable; un abismo profundísimo en el cual no es muy fácil que penetre el análisis, la mirada del hombre que trata de investigar sus recónditos secretos.

Si su corazón no fuera tan impenetrable y oculto en todos sus afectos seguramente mucho más se habría adelantado respecto a su obra de moralización y cultura; pero los que esto han pretendido, bien pronto han visto no sin dolor, estrellados sus esfuerzos contra esa impenetrabilidad que le distingue.

Hay corazones que teniendo levantado en ellos un trono infuero a las más bajas pasiones, aparecen exteriormente en sus actos como hombres de corazones sanos e irreprochables; y no pocos que aparentan una malicia que están muy lejos de poseer en realidad.

¿Cómo hemos de poder profundizar un órgano que oculta lo que posee y alardea a veces de lo que no tiene?

¿Cómo puede darse enmienda al corazón envidioso, cuando aparece como lleno de virtud, a nuestra vista?

Aquí está la clave de su impenetrabilidad y misteriosa profundidad.

Mas tampoco se escapa de esa inconstancia de que es víctima su sensibilidad, sus pensamientos; pues poco a poco que nos fijemos, la experiencia nos dice que nada tiene el hombre que sea tan mudable.

Lo que ayer pensaba, ya pasó, apenas si de ello conserva un vago recuerdo; grandes proyectos deja sin realización y no pocas veces apenas concibe uno, cuando lo relega al olvido y lo abandona por otro quizás no tan posible de realizar ni tan útil.

¿Qué se deduce de este somero estudio del hombre hemos hecho? Ningún ser es tan difícil de comprender, como el hombre

bre y que se necesita gran cantidad de amor a la moral, para emprender tareas tan ardua y difícil, al mismo tiempo que tan expuesta a yerros y lamentables equivocaciones.

Mas ser tan enigmático es fácil de conocer, pues hay momentos en que, si bien a pesar suyo declara muy realmente sus íntimas tendencias y sus ocultos secretos.

Estos son los instantes preciosos para poder conocer ese abismo de su corazón y los que deben aprovechar los que a su estudio se dediquen.

## Por Telegrafo

Madrid 19, (varias horas)

### Política y políticos

#### Reclamaciones

Pablo Iglesias y una Comisión de la Casa del Pueblo conferenció con Alba acerca de reclamaciones obreras.

Urzáiz hablaba hoy del aumento de los fletes, que motivó la agravación de la cuestión de subsistencias.

Desde los Estados Unidos al Mediterráneo los fletes costaban 148 chelines y se elevaron hasta 152.

Es probable que continúe el alza.

Además tropiezáse con la gran escasez de vapores.

Esto lo motiva el que Inglaterra se ha incautado de todos los barcos y los países centrales encuentran dificultades emanadas del bloqueo.

La Argentina y otros países productores de cereales mantienen precios normales, pero el alza de los fletes hácele subir a precios inverosímiles.

La sociedad general de Agricultores le ha enviado instancia proponiendo el nombramiento de una comisión para estudiar estos asuntos.

Urzáiz muéstrase contrario a este sistema.

Siguen felicitándole por la reforma del arancel.

#### Dice Romanones

Romanones despachó con el Rey.

Confirmó luego que mañana marchará con el Rey a la cacería.

Regresará el sábado a las siete de la mañana.

El Rey lo efectuará el sábado por la noche.

Romanones celebró larga conferencia con Luque.

Ultimaron el decreto de creación del Estado Mayor Central.

Dejaronlo listo para redacción.

#### Navegación

Una compañía naviera ha contestado a la Dirección de Comercio, que admitirán sus buques mercancías de Canarias, consignadas a España, siempre que se encuentren dispuestas para el embarque, por motivo de que las escalas son cortas.

El Fomento del Trabajo Nacional, de Barcelona, telegrafió al director del Comercio, para que gestione que los buques austriacos y alemanes, detenidos en Es-

paña, se utilicen tripulados por marinos de guerra españoles, para importar subsistencias.

#### Proyecto

Franco Rodríguez informó a Alba sobre el proyecto de telegrama comercial.

El ministro aprobó y el decreto firmárase en breve.

## Varias noticias

#### La huelga de Barcelona

Sigue la huelga en el mismo estado.

Aumenta tan sólo el número de obreros metalúrgicos, pero en cambio disminuye el de otros gremios.

Hubo pequeñas coacciones y un detenido.

## NOTICIAS VARIAS

La Alcaldía de Jimena de la Frontera llama por edicto a los mozos incluidos en el actual reemplazo, de ignorado paradero.

El señor director de la prisión provincial de Logroño comunica haber tenido ingreso en la misma, el penado procedente de la Central de San Fernando Juan Santigos Dotti.

En el Hospicio provincial, en calidad de asilada, ingresó la niña Bárbara Martínez López.

La Alcaldía de Medina Sidonia anuncia por edicto que en la Secretaría se encuentra de manifiesto, el reparto verificado entre los vecinos y hacendados forasteros de dicha ciudad, para cubrir el déficit del presupuesto municipal del presente año, que ocasionó las 10.000 pesetas consignadas en el mismo, con destino al socorro de la clase jornalera, si por lluvia o sequía continuadas carecían de trabajo.

La benemérita detuvo en la aldea de Casas Viejas al individuo José Viejo Cornejo, de quien se sospechaba fuera el autor del hurto de cinco cerdos al vecino de Medina Juan López Benítez, cuyos cerdos vendió el citado detenido a don Juan Vela Morales en 221 pesetas 25 céntimos.

Declaró el detenido que los cerdos los había comprado a un tal Juan Froso Gañán que actualmente se encuentra en la cárcel de Medina en la cantidad de 75 pesetas.

El casino «La Amistad», de Conil de la Frontera, ha elegido la siguiente Junta directiva:

Presidente, don Francisco Mora Figueroa y Ferrer.

Primer vicepresidente, don Francisco Facio de la Rosa.

Segundo vicepresidente, don Pedro González Moreno.

Tesorero, don Juan Malpica Borrego.

Contador, don Gonzalo López Sánchez.

Vocales: don Francisco Briceño Ramírez, don Idefonso Camacho, don Ramón Rodríguez Castro, don Andrés Moreno Amor, don Gregorio Malpica, don Luis Briceño Ramírez, don Antonio Fernández Sánchez, don Joaquín Ruiz Marcel y secretarios don José Briceño Ramírez y don Manuel del Río Ortega.

La Alcaldía de Rota anuncia por edicto la segunda subasta del arriendo del impuesto de Pesas y medidas para el año actual.

El general gobernador militar señor Primo de Rivera, ha dirigido atento B. L. M. al señor alcalde manifestándole que correspondiendo gustoso a su deseo, ha dispuesto que el próximo domingo 23, toque una banda de música militar en el Parque Genoves, de 15 a 17, además de la que por turno le corresponde tocar dicho día en el paseo de Canalejas.

Una Comisión de industriales visitó ayer al señor alcalde para protestar sobre el proyectado gravamen sobre los vinos.

El señor alcalde expresó su pensamiento y mejor deseo de no perjudicar, siendo su fin beneficiar a la Hacienda municipal.

Expresó que en la Alcaldía no le guiaba más que una buena voluntad.

La Comisión que representaba al gremio de Restaurants y Cafés la formaban los señores don Manuel Sánchez Gil, y numerosa Comisión, compuesta de los señores don Agapito Serdio, don Darío Lazo, don Francisco Palazuelos, don Ramón Velarde, don Santos Gutiérrez, don Manuel Escandón, don José González, don Federico García, don Plácido Díaz, don Daniel González, D. Hipólito Sánchez Gil, don Julio González, don José Gómez y don Emeterio García.

Se reunió ayer en el Excmo. Ayuntamiento la Comisión municipal de Fiestas bajo la presidencia del señor don Angel A. Ferrer.

Asistieron los señores presidente del Sindicato de Ultramarinos don Joaquín Fernández de la Mora, don Juan Gatell, don Antonio Accame, don Federico Godoy, presidente interino del Centro Cantabro don Fidel González, don Francisco Leal, Sres. Llamas Soriano, don Manuel Hevia, don Manuel Escandón, don Antonio García y García Mata y señor Ferrer.

Hubo amplios cambios de impresiones sobre las próximas fiestas del Carnaval.

El Sr. Ferrer expuso sus deseos de que el comercio contribuya a los festejos.

No se llegó a un acuerdo, quedando en que se celebre otra vez sesión.

El vapor «Vicente Puchol», sustituirá ahora al «Canalejas» en sus viajes de Cádiz a Larache.

Se ha hecho cargo del mando del buque el que lo era del «Canalejas», señor García Fenollosa.

Anoche en la calle de Plocia, el indviduo Antonio Perianez, maltrato de obras a Isabel Ballesteros Jimenez, causandole una herida contusa en la region occipital y ematoma, siendo curada en el Hospital de San Juan de Dios.

El Inspector de Policia don Miguel Bonet, denunció que en el establecimiento de bebidas y comestibles, Santa Maria 25, encontro una maquina de las llamadas 'esca perras'.

Llegó ayer a nuestro puerto el vapor 'Ciudad de Cadiz' procedente de Fernando Poo, trayendo 56 pasajeros para Cadiz y 19 en tránsito, así como importante carga.

Se señalaron ayer para su pago en la Tesoreria de Hacienda, los siguientes libramientos:

Depositario pagador, 18.055-07 pesetas; don Manuel Mira, 88-17; señores A. A. Sancho, 338-16; don A. R. Yaldes-pino, 225-59.

El sargento de la guardia colonial don Benito Hernandez, presentó ayer por la mañana a 16 alemanes, que venian custodiados por dicho funcionario en el vapor 'Ciudad de Cadiz', que procedente de Fernando Poo llegó por la mañana a nuestro puerto.

A la salida de Dakar fué reconocido el buque, por marineros de un crucero inglés, pero conociendo que los alemanes venian a disposición de las autoridades españolas, según el art. 11 del tratado de La Haya, dejaron a bordo a los viajeros alemanes.

También fué reconocido el buque a la salida de Tenerife, por marineros de dos cruceros ingleses que, como los demás, ante las razones que se le expusieron, dejaron continuar su viaje al 'Ciudad de Cadiz'.

Vienen también diecinueve mujeres y cinco niños.

Desde el Gobierno civil marcharon los alemanes al hotel donde se hospedan.

Navegación: vapores correos de la Compañia Transatlántica.

El 'P. de Sutrústegui' salió el domingo 16 de Santos para Tenerife.

El 'Alfonso XII' llegó el sábado 15 a Veracruz.

El 'Buenos Aires' salió el martes 18 de Tenerife para Santa Cruz de la Palma.

El 'Antonio López' llegó el domingo 16 a Génova.

Por Real orden de 10 del actual se ha concedido a D. M. Engañe E. Ch. Sevilla, autorización para que pueda desempeñar el cargo de agente consular de Francia en Algeiras.

Por la Dirección general se ha dispuesto que el vigilante de primera clase don Luis Pérez Morros, que presta sus servicios en la provincia de Granada, pase a continuarlos a la de Cadiz, con destino a Jerez de la Frontera.

D. Manuel Becerra de la Rosa, de igual categoría que el anterior y de servicio en Jerez, se traslada a Granada.

El guardia segundo de Seguridad don Antonio Alvarez Gómez, que sirve en Huelva, se le traslada a Cadiz.

Fallecimiento

Ayer falleció nuestro distinguido convecino don Ramón Romén y Portas, conocido comerciante y respetable persona, que contaba con numerosas amistades y concoccimientos.

Era hijo adoptivo de la ciudad de Centa y pertenecía a la orden de Carlos III. A su viuda y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

SEPELIOS

Verificóse ayer el sepelio del que fué nuestro estimado convecino D. Francisco Villaverde de los Hoyos.

El acto constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Formaban el fúnebre cortejo las insignias de las Cofradías del Santo Cristo de la Piedad y de la del Nazareno, cruz y celerero parroquial de San Antonio.

Coche fúnebre en el que iba depositado el lujoso y severo féretro que encerraba el cadáver.

Presidían el duelo los presbíteros señores Guerrero y Gómez Mora, el primo hermano del finado D. Enrique Villaverde y Cortés, D. Carlos Barrie, el diputado a Cortes D. Luis José Gómez Aramburu, D. Diego Izpisua, D. Miguel Guilloto y D. José Martel mayordomo de la Cofradía del Nazareno.

Cerraban el cortejo numerosos carruajes de alquiler y los particulares de los Sres. Domínguez, Sevilla, Mateo, Barrie, Iraola, Paredes, Prieto y Ordóñez.

Reiteramos nuestro pésame a la familia doliente.

También celebróse ayer tarde a las dos y media el sepelio del que fué respetable jefe de archivos militares D. Jaime Murgui Romero, padre del contador de esta Diputación D. José.

Concurrieron al acto numerosas personas en las que estaban representadas todas las clases sociales.

El duelo lo constituían los señores gobernador civil, alcalde, don Jacobo Díaz Escrivano vicepresidente de la Comisión provincial, don Tifón Pérez Rendón capellán del Hospital Mora.

Don Luis José Gómez y don Juan Aramburu diputados a Cortes, don Augusto Marengo, don Manuel Rodríguez Piñero, don Manuel Ruiz Tagle, don Juan Raviña y don Francisco Guerra Jiménez diputados provinciales.

Don Pablo Artal, don Luis Otero Pimentel, don Juan Belandy, don Lucio Bascuñana, don Sergio Martín jefe de la Sección de Cuentas del Gobierno civil, don Juan Pedro Luqué.

Don José Luqué y Beas, don José Balen Palero, secretario de la Diputación provincial, don Fernando García de Arbolera depositario, don Pablo Sánchez Enciso.

Don Carlos Ravello, don Luis Hidalgo, beneficiado señor Contreas, arcipreste de Arcos señor Guzmán, don Ramón Ventín.

Don Manuel López González, don Celestino Parraga, don José Romero Barreiro, don Joaquín Audújar, don Miguel Guilloto, don Juan A. Salido y otros.

Entre los carruajes figuraban los particulares del señor gobernador civil, de

don Diego Mateo y uno de la Diputación provincial.

Reiteramos a la familia doliente la expresión de nuestro más sincero pesar.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 20

San Ebián y San Sebastián.

SANTO DEL DIA 21

Santa Inés.

Jubileo

Día 20.—En la Iglesia de San Agustín.

Día 21.—En la Iglesia de San Pablo.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Biblioteca gratuita para todos

Grande y merecido es el éxito alcanzado por 'Biblioteca Patria' al conceder al público lo que nunca se le ofreció: el medio de conseguir la formación de una interesante Biblioteca gratuita, al par que el de reunir por pocas pesetas una interesante colección de novelas premiadas, escritas por los más eminentes noveladores de nuestro tiempo. (Lleva publicados 120 tomos).

Relación de las obras que se regalan este año para ir formando la Biblioteca gratuita.

'El idilio de Robleda', de E. Menéndez Pelayo.

'Cuentos de Patria', de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Concha Espina, Ocantos, etcétera.

'Romances castellanos', de varios autores.

'La Gitanilla', novela de Miguel de Cervantes.

'La Perfecta Casada', de Fr. Luis de León.

'La Estrella de Sevilla', de Lope de Vega.

Para tener derecho al regalo que antecede es condición precisa adquirir las seis notabilísimas novelas de que a seguida se habla. El precio de la suscripción es de pesetas seis. Basta decir en elogio de este ofrecimiento que solamente las obras de regalo importan en librería bastante más del precio de suscripción.

'Blasones y talegas'. Es esta joya literaria, según opinión de autorizados críticos, la mejor novela de cuantas escribió el insigne don José María de Pereda.

'Luigina'. Sugestiva novela, que con algunas otras también publicadas en Patria, diéron a su autora, Madame D'Arbouville entrada en la Academia Francesa.

Ha merecido su traducción, el premio María Teresa Ventoso.

'El reloj del amor y de la muerte'.

Novela laureada con el premio 'Narciso Nores' y original de Emilio Carrere.

Con ella puede el lector formarse cabal idea del mérito literario del autor.

Su estilo es catizo y jugoso en la forma, y en el fondo véase la afición al misterio y a lo que comprime inquietante la del hombre: el tiempo, el amor y el más allá.

Es una leyenda de amor, de hechicería y de conversión del rey Felipe IV.

'Los suaves milagros'. Obra en extremo poética, escrita por el popular autor Francisco Villaspesa.

Ha sido laureada recientemente con el premio 'Juana y Rosa Quintana'.

'El momento crítico', novela de costumbres aristocráticas de Antonio de Hoyos y Vinet.

Premio 'Juana y Rosa Quintana'.

'El momento crítico' es, según la frase de Stendal, un espejo pasado a lo largo de un camino; pero un espejo en que sobre el cieno de los vicios y de las malas pasiones, apenas esbozadas, triunfan la moral y la virtud, sin sombra de

gazmoñería y por la lógica de los acontecimientos.

'Quisicosillas', graciosísimas narraciones anecdóticas escritas por el eminente cervantista don Francisco Rodríguez Marín, digno heredero del inmortal Menéndez Pelayo en la dirección de la Biblioteca Nacional.

El nombre del autor es el mejor elogio de la obra.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Cortese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca 'Patria', Bailén, 35, Madrid).

D. de profesión domiciliado en

provincia de calle

núm. acepta la suscripción especial que ofrece la 'Biblioteca Patria', con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono de pesetas seis, precio de la suscripción a la 'Biblioteca Patria'.

Firma.

Nota.—La Administración de la 'Biblioteca Patria' accederá a sustituir por otros tomos, aquellos que el suscriptor posea por haberlos adquiridos anteriormente.

Notas municipales

El inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuaria pide a la Alcaldía copia de los títulos profesionales de los señores que ejercen tal cargo en la capital.

Al obrero mayor de la Santa Iglesia Catedral se le participa fueron dadas las órdenes para renovar todos los obstáculos que existan en las calles de la carrera de la procesión de San Sebastián y también para que asista la Guardia municipal a dicho acto para mantener el orden.

La Administración de Propiedades e Impuestos interesa se nombre un perito para que en unión del de Hacienda tasen la finca Navas 18, para proceder a su venta en pública subasta.

Al coronel del regimiento de Infantería de Tenerife remite pase autorizado para navegar y certificado de soltería para Francisco Acuña y Tornó.

El jefe de esta Sección de Telégrafos pide licencia para quemar documentos inútiles en los glacia de Puerta de Tierra.

Advertencia

Rogamos a nuestros suscriptores se sirvan comunicar a esta Administración cualquier deficiencia

que noten en el reparto del periódico para subsanarla inmediatamente.

Espectáculos

CINE ESCUDERO

Cine y variedades.—Funciones diarias, empezando la primera a las 8.

TEATRO PRINCIPAL

Cine y variedades.—Funciones diarias, desde las ocho en adelante.

TEATRO COMICO

Funciones diarias de cine y variedades, por secciones, a las ocho y treinta, y a las diez.